\$4.735.043 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Audiencia

320.543 126.654 126.654 23,02%

Sección: Frecuencia: 0

NACIONAL



Una realidad evidenciada en la previa de Halloween:

Crece malestar por conductas irresponsables y temerarias de motoristas extranjeros

En la ciudad de Antofagasta, incluso, algunos participantes armados invitaron a esta convocatoria.

CLAUDIO CERDA Y CRISTIAN RIFFO

El infernal zumbido causado por masivas caravanas de motociclistas previo a la celebración de Halloween, como parte de una convocatoria que habrían organizado migrantes venezolanos y colombianos, causó inquietud y alarma en distintas zonas del país.

La causa del malestar se originó por el ruido intenso proveniente de las motos y sus bocinas, incumpliendo las normas del tránsito y generando alta congestión vehicular en algunas ciudades. Las columnas de motoristas, que también incluyó otro tipo de vehículos, respondieron al llamado de la denominada "La Rodada del Terror 2024", que se anunció como la más grande de Chile para la noche del 31 de octubre pasado.

Un video difundido en redes sociales incluso mostraba a dos migrantes con acento caribeño en las Ruinas de Huanchaca, en Antofagasta, con disfraces de jeques árabes y rostros cubiertos, quienes provistos de un fusil anunciaban que regalarían "mucho dinero" durante la marcha.

"Este tipo de caravanas de motos y vehículos, incluso con gente armada, solo causan un mayor temor, molestia y preocupación de los habitantes. En este evento de motos, sin ningún tipo de control, se infringieron muchas normativas y leyes. La gran mayoría de los conductores estaba sin elementos de protección. Tal vez sin la licencia de conducir debida o simplemente sin licencia", dice Carlos González, presidente de la Junta de Vecinos Centro Nº19 de Antofagasta.

Según distintos reportes, las caravanas de motociclistas recorrieron zonas céntricas de Antofagasta, La Serena y Santiago, entre otras ciudades. Incluso en algunos casos hasta las tres de la madrugada.

Carlos Orrego, presidente de la Cámara Comercio y de Turismo de La Se-



El ruidoso transitar de las motos en Antofagasta se expandió por distintos sectores de la ciudad ante la molestia de residentes locales.



La caravana fue convocada con semanas de anticipación, y vecinos reclaman que no hubo control del tránsito esa noche.

66 Acá estamos en la misma condición, que son motos que manejan en su mayoría extranjeros. Pero frente a esta situación, la sensación fue de poco dominio de las autoridades".

CÁMARA COMERCIO DE LA SERENA

rena, describe que ocurrieron muchas incivilidades en la avenida del Mar de esa ciudad. "Pasaban con luz roja, interfirieron en el tráfico y a la vez generaron mucha bulla. Las motos andaban sobre las veredas. En este desorden se percibió además que no había alguien que los pudiera regular".

Para los vecinos del sector había mucha incertidumbre y una sensación de inseguridad y desamparo", añade.

Un panorama en el que coincide Gi-

selle Dussabaut, presidenta de la agrupación de vecinos Santiago se Levanta, quien cuestiona que pese a que se informó a las autoridades con una semana de anticipación, nadie adoptó ninguna medida de prevención ante la convocatoria. "Subían las motos a las veredas y las echaban sobre la gente y niños que habían salido a recolectar dulces (...). Se tomaron todo el norte, y acá en Santiago fue terrorífico. Lo peor es que ninguna autoridad hizo nada".